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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 3. Sitzung des Ortsrates Engter 
vom 05.05.2022 

Alte Feuerwache Engter e.V., Dr. Korshenrich-Str. 8, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Ralf Seeleib  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Gerhard Lipski  
Herr Alexander Munk  
Frau Dagmar Sepp  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jörg Brüggemann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Andrea von Homeyer  

Verwaltung 
Herr Udo Müller  

Protokollführer 
Herr Detlef Ullerich  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Detlef Schubert  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Ernst-August Rothert  
Frau Daniela Schmees  
Frau Heike Tepe  
 
 
Beginn: 19:00   Ende: 20:15 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03.02.2022   
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Engter   

 7   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 8   Anfragen und Anregungen   

 9   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Seeleib stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.  
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Es liegen keine Ergänzungen der Tagesordnung vor.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

03.02.2022 
 

 
OBM Seeleib lässt über das vorliegende Protokoll abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:                   6 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
                                                             0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Seeleib erklärt, dass tagesaktuell 2.966 Einwohner mit Hauptwohnsitz im Ortsteil Engter 

gemeldet sind. Weiterhin berichtet er über seine Teilnahme an Alters- und Ehejubiläen. Am 05.03.22 

fand eine Pflanzaktion des TuS Engter statt, an der er teilgenommen hat. Am 23.03.22 waren die 

Ortsbürgermeister eingeladen zur Vorstellung des neuen Flächennutzungsplanes. Für den 27.08.22 

ist die Seniorenfeierlichkeit in der Gaststätte Rothert geplant. Am 27.04.22 hat OBM Seeleib an der 1. 

Sitzung des Arbeitskreises “Zukunftsgestaltung für Engter” teilgenommen. Insgesamt haben sich 32 

Personen an diesem Arbeitskreis beteiligt und bereits viele gute Ideen eingebracht. Für Sonntag, den 

21.08.22 ist die diesjährige Engter Bisse geplant. 
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TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Keine.  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Engter 
 

 
Der Ortsrat beschließt über folgende Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft: 

Kaninchenzuchtverein 70,00 € 

Jagdhornbläser des Hegering Engter 100,00 € 

Reiterverein Engter e.V. 180,00 € 

Hegering Engter 200,00 € 

Musikkorps Lappenstuhl e.V. 100,00 € 

Roderich Nowak, Sozialberatung für Rat und Tat 100,00 € 

 
 
OBM Seeleib lässt über die entsprechenden Mittel abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:                   6 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
                                                             0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  7 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
OBM Seeleib verliest die vorliegenden schriftlichen Beantwortungen der Verwaltung. 
 
Hierzu zeigt ORM Munk sein Unverständnis zur Antwort bezüglich möglicher Geschwindigkeits-

messungen in Wohngebieten und verkehrsberuhigten Bereichen (Spielstraßen).  Seiner Meinung 

nach gibt es sehr wohl verfügbare Messstrecken von mehr als 100 Metern in den genannten 

Bereichen, so dass dort doch bitte entsprechende Kontrollen durchgeführt werden sollten. 

 

ORM Sepp ist auf die Gefahrensituation im Bereich der Eisdiele im Ortsteil Engter angesprochen 

worden. Dort wird wesentlich zu schnell gefahren und insbesondere jüngere Kinder sind in diesem 

Bereich gefährdet, zumal dort nicht einmal ein Zaun oder dergleichen vorhanden sind. OBM Seeleib 

verweist in diesem Zusammenhang auf eine anstehende geplante Verkehrsschau gemeinsam mit der 

Verkehrs-kommission, zu der auch er eingeladen ist.  

 

Bezüglich der Antwort zur Parkplatzsituation an der Venner Straße im Bereich der Pizzeria und des 

Dönerimbisses zeigt ORM Brüggemann sein Unverständnis. Trotz des geplanten Verkaufs des 

Gebäudes findet dort durchaus noch ein Betrieb statt. Insbesondere in den Abendstunden ab 18.00 

Uhr ist dort ein vermehrter Parkplatzverkehr festzustellen.  

 

ORM Brüggemann geht erneut auf seinen Hinweis auf die Problematik der 7,5 t Beschränkung auf 

der Bramscher Allee ein. Kann nicht bereits an dem Verkehrsschild, welches sich an der B218 

befindet, ein entsprechender Hinweis auf die 7,5 t Beschränkung gegeben werden? So könnten 
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Verkehrsteilnehmer entsprechend frühzeitig vor dem Einbiegen in die Bramscher Allee informiert 

werden.  

 

Zur Beantwortung der Anregung von ORM Tepe aus der letzten Sitzung, ob im Bereich Gartenweg/ 

Rolkers Kamp ein Fußgängerüberweg bzw. eine Fußgängerampel installiert werden kann, zeigt ORM 

Brüggemann sein Unverständnis. Seiner Meinung nach besteht dort sehr wohl an der Alten 

Feuerwache ein Fußgängerweg, auch wenn dieser nicht gepflastert sei. Gleichwohl gebe es dort eine 

Bordsteinkante. Hierzu ergänzt ORM Sepp, dass es sicherlich auch kein Problem sei, dieses kleine 

Stück zusätzlich zu pflastern.  Herr Müller regt an, diesen Punkt bei der Aufstellung des neu zu 

entwickelnden Verkehrsentwicklungsplanes zur Diskussion zu stellen.   

 
 
 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Brüggemann möchte wissen, ob der Ortsrat gleichfalls wie bereits die Ortsbürgermeister zu 

einer Vorstellung des Leitbildes “Bramsche 2030” eingeladen werden. Hierzu stellt Herr Müller dar, 

dass die Mitglieder des Kirchspiels Engter noch vor den Sommerferien zu einer 

Informationsveranstaltung eingeladen werden.  

 

ORM Brüggemann schildert, dass der Ortsrat Engter schon lange für eine Bushaltestelle an der 
Bramscher Allee kämpft. Die erste Bushaltestelle auf dieser Strecke befindet sich an der alten Schule.  
Es ist jedoch gewünscht, dass die erste Bushaltestelle bereits an der Bramscher Allee eingerichtet 
wird. Offiziell besteht dort allerdings bislang keine Buslinie, obwohl die Busse durchaus bereits jetzt 
diese Strecke befahren. OBM Seeleib bemerkt hierzu, dass die bestehenden Linien derzeit neu 
überarbeitet werden. Ursprünglich war bereits ein Standort an der Bramscher Allee in Höhe des 
Kreisverkehrs eingeplant.  
 
ORM Brüggemann hätte gern in Bezug auf die aktuell genannte Einwohnerzahl eine Aufstellung der 
Einwohnerentwicklung in den letzten 10 bis 20 Jahren. 
 
 
 
 
TOP  9 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Anlieger schildert die seiner Meinung nach problematische Situation hinter dem ehemaligen 
Baugeschäft Schütte, Bramscher Allee 10. Der Verkehr hat dort in den vergangenen Jahren sehr 
zugenommen. Eine private Zählung des Anwohners im Zeitraum zwischen 17.30 Uhr und 18.00 Uhr 
hat eine Zahl von 59 PKW innerhalb von 15 Minuten ergeben.  Es sei zu erwarten, dass diese Zahlen 
nach Fertigstellung des Seniorenwohnheimes, der Altenpflege sowie Neubauten hinter Schomborg 
noch weiter zunehmen werden. Da die Schulkinder in diesem Bereich immer weiter links fahren, um 
zum Fußweg zu gelangen, sieht der Anlieger dort eine konkrete Gefahr.  
 
Dieser Eindruck wird durch eine weitere Anwohnerin des Gartenwegs/Ecke Winkelstraße bestätigt. 
Dieser Bereich wird stark durch Fahrrad- und Tretrolle fahrende Kinder genutzt.  
 
OBM Seeleib empfiehlt, dass sich die demnächst tagende Verkehrskommission gleichfalls mit dieser 
Thematik beschäftigen sollte.  
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Seitens ORM Brüggemann kommt der Vorschlag, an der Kreuzung Bramscher Allee, Gartenweg, 
Rolkerskamp eine Rechts-vor-Links Regelung einzurichten.  
 
Ergänzend kommt hierzu durch ORM Munk die Idee, zur Sicherheit der Schüler auf dem Schulweg 
entsprechende Schülerlotsen ehrenamtlich einzusetzen. Diese Hilfe könnte seiner Meinung nach aus 
der Elternschaft kommen. Auch der Einsatz von Senioren wäre laut Meinung von ORM Sepp möglich 
 
 
 
 
Ralf Seeleib Udo Müller Detlef Ullerich 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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